
医療情報標準化推進協議会 

2017 年度第２回理事会議事録 

 
1. 日 時：2017 年 7 月 12 日（水）16：00～16：40 
2. 場 所：ホテル機山館会議室 
3. 出席者：（敬称略）（※：理事、＊：監事） 

医療情報システム開発センター：山本隆一※（会長）、山上浩志※、武隈良治※、 
山田恒夫※ 

日本医療情報学会：大原 信※、美代賢吾※ 
日本医学放射線学会：江本 裕※、本田憲業※ 
日本画像医療システム工業会：梶山孝治※、唐沢治男※、鈴木真人＊ 
日本放射線技術学会：坂本 博※、多田浩章※、松田恵雄※ 
保健医療福祉情報システム工業会：佐々木文夫※、高野博明※ 
日本 HL7 協会：蛯名正幸 
日本 IHE 協会：山本 裕 
GS1 ヘルスケアジャパン協議会：落合慈之※、前川ふみ 
欠席理事：（敬称略） 
日本医療情報学会：稲岡則子※、下邨雅一※ 
日本医学放射線学会：金澤 右※、 
日本画像医療システム工業会：土居篤博※、吉澤哲也※ 

日本放射線技術学会：奥田保男※、法橋一生＊ 
保健医療福祉情報システム工業会：留奥 修※、八木春行※ 
日本 HL7 協会：平井正明※ 

日本 IHE 協会：安藤 裕※ 

日本放射線腫瘍学会：小川和彦※ 
4. 資 料： 

(１) 総会資料 
(２) 理事・監事名簿 
(３) 指針の廃棄に関する細則案 

5. 議 事： 
(１) 事務局から理事 28 人中 16 人が出席しており、本理事会は成立しているこ

とが報告された。 
(２) 事務局から資料（1）に基づき総会審議事項について説明があった。総会に

諮る 1 号議案：2016 年度事業報告、2 号議案：2016 年度決算報告、3 号

議案：2017 年度事業計画、及び、4 号議案：理事・監事の確認、について

説明がなされた。 
 2016 年度事業報告の 4．広報委員会の「HELICS レポートの再発行

を」は「HELICS レポートの発行の再開を」に修正 
 監査報告書の監査期日 2016 年 6 月 29 日を 2017 年 6 月 29 日に修正 
 医療のビッグデータ活用を進めるために行程表などを作り標準化を進

めるとの意見が出された。HELICS 協議会には標準化団体が多く参加

しているので相談をしながら進めること、来年度の運営方策で検討を

進めることとした。 
 以上の議論を踏まえ、1，2，3 号議案を総会の審議に付すことを承認

した。 



 4 号議案の理事・監事の確認については、広報委員会副委員長を松田

恵雄委員に修正し本案を総会に諮ることを承認した。 
(３) 山本会長から HELICS 協議会を法人化することに関する打診があった。

標準化委員会にて法人化することの検討を進め、来年度の総会に諮ること

とした。 
(４) 資料（3）に基づき事務局から、HELICS 標準化指針の廃棄に関する細則

案について説明があった。 
 第 1 条の（以下 HELICS 協議会）を削除する。 
 第 2 条第 2 項に、④その他。当該指針の存在する意義が極めて希薄に

なった、を追加する。 
以上の修正を行い、本件を承認した。 

6. 理事会は 16：40 に終了した。 



医療情報標準化推進協議会 

2017 年度定時総会議事録 

 
1. 日 時：2017 年 7 月 12 日（水）16：40～17：00 
2. 場 所：ホテル機山館会議室 
3. 出席会員及び出席者：（敬称略）（※：理事、＊：監事） 

医療情報システム開発センター：山本隆一※（会長）、山上浩志※、武隈良治※、 
山田恒夫※ 

日本医療情報学会：大原 信※、美代賢吾※ 
日本医学放射線学会：江本 裕※、本田憲業※ 
日本画像医療システム工業会：梶山孝治※、唐沢治男※、鈴木真人＊ 
日本放射線技術学会：坂本 博※、多田浩章※、松田恵雄※ 
保健医療福祉情報システム工業会：佐々木文夫※、高野博明※ 
日本 HL7 協会：蛯名正幸 
日本 IHE 協会：山本 裕 
GS1 ヘルスケアジャパン協議会：落合慈之※、前川ふみ 
欠席会員：（敬称略） 
日本放射線腫瘍学会 

4. 資 料： 
第 1 号議案：2016 年度事業報告 
第 2 号議案：2016 年度決算報告 
第 3 号議案：2017 年度事業計画 
第 4 号議案：理事・監事の確認 
報告事項 1：会則改訂結果についての報告 
報告事項 2：審査委員会細則改訂の経緯 

5. 議 事： 
(１) 事務局から 10 会員中 9 会員の理事、監事が出席しており、総会は成立し

ていることが報告された。 
(２) 第 1 号議案を全会一致で承認した。 
(３) 第 2 号議案を全会一致で承認した。 
(４) 第 3 号議案を全会一致で承認した。 
(５) 第 4 号議案に基づき、理事・監事を確認した。 
(６) 報告事項 1 について事務局から報告があった。 
(７) 報告事項 2 について事務局から報告があった。 

6. その他 
(１) パンフレット改訂の経緯について山田広報委員から報告があった。美代理

事から、誰に向けて発信するパンフレットであるか不明、また大きな夢を

前面に出すべきとのコメントがあった。 
(２) 美代理事から HELICS チュートリアルの資料をまとめて書籍等にするこ

との提案があった。広報委員会でまとめることを検討することとした。 
(３) 山本広報委員から、日本 IHE 協会で同協会のセミナーを E-Learning 教材

にするとの報告があった。結果については後日報告すると説明された。 
7. 総会は 17：00 に閉会した。 


